

La Almudaina

DIARIO DE LA MAÑANA.—AVISOS Y NOTICIAS

	Por. Cta.
España	1'25
Extranjero (Unión Postal).	2'50
Ultramar.	2'50
Número suelto.	0,05

NOTICIAS

De la Provincia

Felanitx

Ha fallecido en la nombrada ciudad la señora D.ª Catalina Roig, esposa de D. Manuel Masuti, Juez Municipal de la misma.

—El frío era tan intenso en la semana pasada que *El Felanitense* lo califica de punto menos que glacial. Esto prueba que la climatología de esta capital es semejante á la de Felanitx.

—El periódico susodicho da cuenta de que una familia de gitanos merodea por aquella población embolando con su charla á los incautos, á los cuales saca mucho dinero sorprendiendo su buena fe.

—Las máscaras que acuden á los bailes que se verifican actualmente, son tan escasas en número que no parece haya llegado el carnaval para aquellos moradores, de modo que los bailes de máscaras lo son tan sólo de nombre.

—El sábado y domingo de la semana anterior una compañía dramática dió función en el teatro de aquella ciudad sin que lograra atraer la atención del público, motivo por el cual suspendió las representaciones viniéndose á Palma.

—Desde el miércoles de la semana pasada empezó á llover en la comarca de Felanitx, aunque solo á intervalos y continuando con aparato de lluvia el sábado por la noche.

Ha sido nombrado Ayudante de Marina del puerto de Alcudia y su distrito, nuestro amigo D. Ignacio Roca á quien felicitamos.

Todavía se adeuda algo á algunos maestros de primera enseñanza, al decir del *Magisterio Balear*, correspondiente al primer trimestre del actual año económico y estamos ya casi á la mitad del tercero.

De la Capital

Por causa del tiempo desagradable que hizo ayer los paseos así del interior como del exterior estuvieron muy desanimados.

Al de la Rambla por la tarde puede decirse que no asistió mas público que el de sirvientes de ambos sexos y una sección de jóvenes elegantes de esos que van á todas partes.

Muy cerca del anochecer, sobrevino un ligero chaparrón ocasionando la dispersión completa de todos los paseantes y en esta ocasión, con el tumulto se vieron escenas raras y se oyeron groserías impropias de una ciudad culta, proferidas por los primeros.

La enfermedad reinante continúa causando muchas invasiones en los suburbios y caseríos de estas inmediaciones. En alguno, como el de la Soledad son numerosos los enfermos que en la actualidad existen.

Los casos de *influenza* registrados en el día de ayer, fueron más numerosos que durante los días de la semana que terminó anteanoche.

A juicio de algunos facultativos el haber sobrevenido el tiempo frío, desigual y desapacible que impera desde principios de dicha semana, es causa de que la citada enfermedad haya vuelto á tomar vigor y á extender su molesta influencia.

Anoche todavía permanecían anclados en esta bahía los dos buques mercantes de cuya presencia dimos cuenta en la sección de «Registros del puerto» de nuestro número de ayer.

Van animándose algo los bailes de máscaras que se dan en algunas de nuestras sociedades recreativas, tales como la *Protectora*, la *Asistencia*, la *Marina* y alguna otra de los caseríos inmediatos.

Esto sin embargo no es decir que lo estén tanto como en el año anterior: se conoce que la enfermedad reinante retiene todavía á muchas familias de noche en casa por miedo al relente y por lo tanto á la recaída.

Aun cuando el cariz que presentaba el cielo ayer no indicaba que hubiese terminado el temporal reinante, salieron para sus destinos á las ocho de la mañana el vapor *Unión* para Ibiza y Alicante y el *Mallorca* para Valencia á las cuatro de la tarde.

Ayer fueron administrados los sacramentos á un preso cuya causa, después de haberse suspendido ya tres veces por diferentes motivos, debía verse en juicio oral y público el jueves en esta Audiencia.

Según informes es de temer que haya de suspenderse por cuarta y última vez.

DON NICOLÁS FONT Y COLOMAR

HA FALLECIDO.—A. E. R. I. P.

Sus hijas, hijos políticos, nietos, hermana y hermanas políticas, sobrinos y demás parientes, suplican á sus amigos y conocidos se sirvan asistir al rosario á las 6 de esta tarde y conducción del cadáver á su última morada y al oficio funeral que en sufragio de su alma se celebrará en la parroquial iglesia de Santa Eulalia el miércoles 5, á las 10 y media de su mañana.

Telegramas

(DE NUESTRO SERVICIO PARTICULAR)

El Conde de Toreno

Madrid 1.º á las 9 n.

La noticia de la muerte del Conde de Toreno se ha propagado con pena y sentimiento general en esta Corte.

El partido conservador ha perdido un hombre de gran valía y el país un hijo ilustre, tierno y humilde.

El sufragio

Madrid 1.º á las 9'15 n.

Es ya seguro que el Gobierno no acepta el proyecto del Sr. Romero Robledo acerca de la división en dos del proyecto del sufragio, por entender que aquella ley forma un cuerpo de doctrina en que es difícil distinguir la parte sustantiva de la parte accidental.

Noticias parlamentarias

Madrid 1.º á las 10 n.

El Sr. Romero Robledo contestará con energía al discurso que pronunció anteayer el señor Lopez Dominguez.

Los tonos que hoy emplea *El Diario Español*, demuestran los temperamentos belicosos que dominan entre los reformistas.

Más noticias

Madrid 2 á las 2'15 t.

Coméntase desfavorablemente para el señor Romero Robledo el resultado del debate político sostenido ayer.

Mañana hablará el Sr. Gamazo, á quien contestará respecto á la cuestión económica el señor Puigcerver.

El entierro de Toreno

Madrid 2 á las 2'30 t.

El entierro del Conde de Toreno promete ser una gran manifestación de simpatía para el difunto.

Todos marcharán á pié presidiendo el cortejo el Sr. Cánovas del Castillo.

En carruajes á parte irán comisiones de las Cámaras y del Ayuntamiento de esta villa.

El Consejo de ministros

Madrid 2 á las 2'45 t.

En el Consejo de Ministros que se celebrará hoy, el Ministro de la Gobernación dará cuenta del expediente de construcción de la alhóndiga de Madrid, de los proyectos de ley provincial y municipal y quizás de una pequeña combinación de Gobernadores.

Sobre lo mismo

Madrid 2 á las 3'15 t.

Los Ministros de la Guerra y de Fomento darán cuenta en el Consejo de las modificaciones que introducen en los presupuestos de sus departamentos.

El Gabinete en masa asistirá esta tarde al entierro del Conde de Toreno.

Crónica fúnebre

Madrid 2 á las 3'45 t.

Están gravísimos los señores Abascal y Conde de Puñonrostro.

Ha fallecido el Gobernador militar de Cáceres, brigadier Sr. Santa Cruz.

La Familia Real, continúa sin novedad.

Peral y los ingleses

La acreditada publicación *The Illustrated London News* recibido ultimamente trae dos fotografías relativas al distinguido inventor del submarino, y al notable invento de éste.

Representa la una el *Peral* acabado de bota al agua y la otra lo dibuja navegando á flote.

Como explicación de ambos grabados publica las siguientes líneas:

«El torpedero submarino *Peral* que ha estado llamando grandemente la atención de España, ha sido inventado y construido por el *lieutenant* Peral, de la Armada española y profesor de ciencias físicas en la Academia de Marina, es natural de Sevilla y de 36 años de edad.

Hace unos cinco años, el Sr. Peral concibió la idea de construir este buque, haciendo él mismo los planos con gran secreto, por temor á que alguien pudiera enterarse y llevar á la práctica lo que él tenía en estudio.

Cuando la cuestión de España con las Carolinas se agitó en él la idea de llevar á cabo el proyecto marchando seguidamente á Madrid á exponer su plan al ministro de Marina, quien hizo que una comisión de la Armada estudiara el proyecto: esta comisión lo aprobó y el 23 de Octubre del 87 se ponía la quilla en el Arsenal de la Carraca, no botándose hasta el 8 de Septiembre de 1888.

Como se puede ver por nuestro grabado, el barco tiene la forma de un cigarro puro: mide 74 pies de popa á proa con una manga de 9'1'4.

Anda por medio de hélices movidos por la fuerza desprendida de baterías eléctricas, y su mecanismo interior, así como su distribución y repartimiento es un completo secreto que se confía solo á poquísimas personas.

El buque tiene una torre, en la cual se sitúa el comandante, y por medio de unos instrumentos ópticos, vé todo cuanto hay al rededor: además del comandante se necesitan otras cuatro manos ó personas para hacer funcionar al buque, pero tiene acomodo para cincuenta personas, en caso de necesidad.

Vá provisto de una completa maquinaria de lanzamiento de torpedos.

El buque se probó primero en el dique de la Carraca, como se ha visto en grabados publicados en ilustraciones anteriores, y otras varias pruebas han sido hechas en la bahía de Cádiz, con gran éxito.

En la última estuvo tres cuartos de hora sumergido y navegando con una marcha de seis millas, pero el inventor se propone alcanzar una velocidad de doce.

Tan confiado está el Sr. Peral con su invento, que en las próximas pruebas se propone llevar á bordo á su señora y varias otras señoritas.

Las pruebas oficiales simularán un ataque del torpedero á un viejo casco fondeado en bahía; estas serán las pruebas más importantes y decisivas, pero hasta ahora el único inconveniente que hay es el que han encontrado otros submarinos: que no pueden ver á gran distancia el objeto que van buscando.

Hay también que traer á la memoria que hace algunos años el Nordenfeldt fué bastante lejos en cuanto á navegación submarina, pero no resultó, ni con mucho, máquina de guerra de utilidad para hacer una revolución en la estrategia marítima.

Es raro, que mientras Rusia, Francia, Turquía, España y otras naciones posean estas clases de buques, nuestras autoridades navales no las consideren peligrosas y no se hayan decidido á adoptar estas clases de máquinas de guerra para nuestra defensa, ya que tan adelantado se halla nuestro poderío naval.

El Sr. Peral se propone hacer que se construyan en España una gran cantidad de estos buques para la defensa de sus costas, haciéndolas invulnerables al ataque y esto les hará fuertes é inexpugnables con un gasto cuando más, de la mitad de lo que hoy cuesta un acorazado de primera clase.»

El día pasó ayer con intermitencias de lluvia y sol en términos de ser una miscelánea, que impedía saliese la gente á la calle con gusto.

La iglesia de Sta. Eulalia, en donde predicó ayer por la mañana el P. Paulino Alvarez estuvo enteramente atestado de gente, habiéndose reunido un selecto y numeroso auditorio para oír la fácil y elocuente palabra del excelente orador dominico.

Ayer domingo de quincuagésima no se celebró en la Catedral la festividad de la Purificación sino simplemente la bendición de candelas. Dicha festividad ó *rezo* propio se verifica hoy.

Anoche de ocho y media á las nueve y media en la plaza del Aceite armaron una gresca indescriptible dos mujeres, hermanas una de ellas del célebre *tio Perico* cuya época funesta ha pasado para aquel barrio, pero que parece que se cuidan de perpetuarla sus parientes. Hasta las nueve y media no intervino ningún dependiente de la autoridad para apaciguar los ánimos.

A un pobre pescador, que habia en su *barca* que constituía toda su hacienda, y con ella todas las redes, palangres y demás enseres de pesca que poseía.

Después de pasar toda la semana sin poder salir á practicar su oficio por causa del mal tiempo, el sábado por la noche, reconociendo que iba á abonanzar, puso la barca, que la tenía en el Portixolet, al avio, cargando en ella todos los aparejos; pero como un hermano suyo habia de acompañarle y no podía hacerlo hasta la madrugada, el pescador dejó fondeada con dos hierros y amarrada por tres cabos en tierra la barca, y se fué á su casa que no estaba muy lejos, á descansar un poco.

Al levantarse para hacerse á la mar, no encontró la embarcación: el ladrón ó ladrones, desamarraron todas las trallas sin cortar ni romper ninguna, y se largaron en ella, sin que hasta la hora presente se tenga noticia de su paradero, á pesar de haberse pasado minuciosa revista en el muelle y costa de levante hasta el torrente dels Juheus.

Se ha dado conocimiento de este hecho á la Comandancia de Marina, en donde se procederá, suponemos á practicar las correspondientes diligencias para encontrar la embarcación robada, descubrir al autor del delito y castigarle con arreglo á las leyes.

Anoche se suspendió la función que se habia anunciado para verificarse en el Teatro Circo. Dijose que era por causa del tiempo.

Teatro

Teatro Principal.—El público numeroso de anoche pudo hacer justicia á las buenas condiciones del tenor Sr. Montiano en el duo del primer acto de *Luzerzia* y en la romanza *Bella adorata*... que cantó en el cuarto. Dice con gusto irreprochable, con estilo vehemente y con precisa entonación. Muy justos y muy merecidos fueron los aplausos que oyó.

Pasatiempos

Un joven, que hace el amor á una viudita, habla de su rival, que parece ser el preferido.

—Ciertamente, reconozco que es un joven elegante, discreto, distinguido... pero se lo sabe demasiado.

—Vamos á ver... interrumpe la viuda—si usted fuera elegante, discreto y distinguido, ¿no lo sabría usted?

Una señora, de reputación un tanto dudosa, da una *sotredá*, y á pesar de haber hecho numerosas invitaciones, se encuentra sorprendida con que no acuden á la fiesta más que hombres.

—¿Como es eso?—le dice á un amigo;—y su señora de Vd., ¿por qué no ha venido?

—Por dos razones...—contesta el amigo—poco embarazado:—la segunda porque está muy constipada.

Cultos

Mañana en la Real Capilla de Palacio á las nueve y media cantará el clero el oficio de difuntos y la música misa solemne de *R quiem*, salve á la Virgen de los Dolores y responso por sufragio del Excmo. Sr. D. José de España, asociado y protector de la cofradía de Santa Cecilia.

BOLETIN METEOROLOGICO

Table with meteorological data including Barómetro (762.1 mm), Termómetro seco (7.7 grados), and Dirección del viento (N).

FERRO-CARRILES DE MALLORCA

Servicio de trenes que regirá desde el 15 de Octubre de 1889 al 31 de Marzo de 1890

De Palma á Manacor y La Puebla: á las 7:30 mañana, 2 y 3:15 (mixto) tarde.

De La Puebla á Manacor: á las 7:55 mañana, 2:30 y 5:10 (mixto) tarde.

VAPORES-CORREOS

Salidas de Palma. Para Barcelona, martes 4 tarde y domingo 7 y media de la mañana por vía de Alcudia.

Llegadas á Palma.

De Barcelona, jueves 10 mañana vía Alcudia y sábado 7 mañana directo.

ULTIMAS COTIZACIONES

Table of exchange rates for various locations including Palma, Barcelona, and Paris, listing items like Crédito Balear and Cambio Mallorquin.

HOJAS DEL CALENDARIO

Calendar for February showing days of the week and specific dates like 3 and 4.



Servicio de la Compañía

Linea de las Antillas, New-York y Veracruz. El 10, de Cádiz, vapor Veracruz para Puerto-Rico, Habana y Veracruz.

Albufera de Alcudia

Se venden CASERAS de cañas para arbolado á los precios siguientes puestas en La Puebla. De 2 metros de alto por 0'40 centímetros diámetro á Ptas. 0'60 una.

Sulfato de cobre

Sulfato de cobre puro, garantizado de primera calidad; pulverizadores del mejor sistema para rociar las cepas; azufre sublimado ó sea flor de azufre de 1.ª calidad á precios módicos.

Droguería de José Juan Nueva

MARINA 20, 22, 24 y MAR, 23. Frente al Huerto del Rey. En este acreditado establecimiento hallará el público un completo surtido de braqueros, fajas ventrales, suspensorios, pesarios, biberones, pezoneras, cissoirs, sondas, ceñidores, orinales goma, y otros artículos de Ortopedia y Cirugía, á precios muy económicos.

Albufera de Alcudia

Hay para vender una partida de mimbres (verduchs) de chopo. Diríjase á las oficinas de la Albufera en La Puebla, calle de La Plaza. 20-8

Fábrica de Estuchería y Cajería

Existencias en todas clases y tamaños. Se construyen de momento según medida. Precios reducidos.—Planells y F6—Olmos.

Carne. En la Plaza de la Harina n.º 20, queda abierta por Miguel Bernat una tienda para venta del mencionado artículo, el cual se expenderá á 1'63 pesetas el kilogramo la carne de buoy y á 1'75 la de carnero. La de pollos y gallina, á precios corrientes. 3-2

Alquiler. En la calle de los Moncadas, número 17, hay un 2.º piso que reúne buenas comodidades y agua de fuente; su dueño, Verí, 15. 5-3

Fábrica de jabones

Lonjeta, 5, frente la casa Roca. Desde hoy en adelante la clase de jabón blando que se vendía á doce céntimos de escudo los 400 gramos se expenderá al infimo precio de 2 reales kilo. De diez kilos en adelante se servirá á domicilio. a

La acreditada MAGNESIA EFERVESCENTE

VALENZUELA. Se vende á una peseta el bote. Se descuenta el envase á su devolución. Farmacias: Plaza de la Libertad, 10 y plaza de la Cuartera, 2

Nodrizas. Una, de leche de nueve meses, desea criatura para criar en su casa de Portol. Para informes, Plaza Aceite, 9.

Buen tenedor de Libros

Se necesita para una importante población de esta Isla. Informarán Calle de la Cofradía, Sociedad Unión Obrera Balear. 4-2

LA ALMUDAINA DIARIO DE NOTICIAS

A contar desde el día 1.º de Julio los anuncios se cobrarán con arreglo á la siguiente tarifa: En la cuarta plana, á razón de un céntimo por palabra ó de siete céntimos por línea corta de letras titulares, si no exceden del cuerpo 18.

NO MÁS ENFERMOS

Se curan todas las enfermedades (menos las procedentes de lesión orgánica) con el Enolaturio Padró, regenerativo y depurativo de la sangre. Todas las enfermedades proceden de impurezas ó infecciones de la sangre, y se presentan unas veces en forma de erupciones, bultos, granos, úlceras, etc., etc., internas ó externas; otras atacan más profundamente al organismo y provocan enfermedades que lo consumen (consumitivas). El Enolaturio Padró cura todas ellas, porque depura la sangre y la regenera purificándola.

DOLOR REUMÁTICO

INFLAMATORIO Y NERVIOSO. Se logra su curación radical tomando el tan acreditado fasche y píldoras Duval. Con este remedio no hay necesidad de acudir á tomar aguas termales de ninguna clase; obra con una actividad que admira y cura siempre el dolor por crónico que sea, como lo podemos comprobar dada la mucha venta que tenemos y los 44 años de venta de tan admirable remedio.

PENSIONISTAS DE ULTRAMAR

Los Sres. José Lacret Morlot Sociedad en Comandita. Ofrecen sus servicios para el cobro de sus haberes cobrando menos comisión que cualquier otro, y hacen anticipo con un descuento moderado. Sus mandatarios recibirán sus haberes por orden telegráfica si así lo desean.

Almoneda. El miércoles próximo, 5 del actual, á las once de la mañana, en los entresuelos de la casa n.º 7, calle de San Jaime, se venderán los muebles y ropa blanca, que fueron de doña Margarita Rosselló. 2-1

A los que padecen de los pies Nicolás Perello PEDIURO

En su constante afán de proporcionar á sus favorecedores las mayores comodidades y garantías viene estudiando, desde que se estableció en esta capital, un medio de obtener la completa desaparición de los callos ó por lo menos, retardar su reproducción, y hoy tiene la satisfacción de poder anunciar un nuevo procedimiento que además reúne la inmensa ventaja de hacer cesar instantáneamente el dolor.

A los fabricantes de calzado

Cajas en cartón madera 1.ª clase desde 90 céntimos de peseta la docena. Idem forradas papel charol desde 1'40 céntimos de peseta la docena. Fábrica de Planells y F6, Olmos.



Linea de vapores

TRASATLANTICOS DE PINILLOS SAENZ Y COMPAÑIA. Para Puerto-Rico, Habana, Matanzas y Santiago de Cuba, saldrá de Barcelona el día 1.º de Febrero, el grandioso vapor español de 5.500 toneladas

Pio IX

capitán D. Vicente Llorca. Construido bajo la inspección del «Lloyd Inglés» clasificado A. I. 100 y registrado en la lista del Almirantazgo como transporte de primera clase para carga y pasajeros, casco de acero, con doble fondo celular, máquina de triple expansión, espléndidas y lujosas cámaras para el pasaje, con todas las comodidades apetecibles y especial repartimiento para la buena estiva de la carga en tres magníficos entrepuentes.

LÍNEA REGULAR de Vapores Trasatlánticos DE E. PI Y COMPAÑIA

Entre la Península, Antillas y Estados Unidos. Para PUERTO-RICO, LA HABANA, CIENFUEGOS, con escalas en MAYAGUEZ, PONCE y MATANZAS. Saldrá del puerto de Barcelona en la primera quincena de Febrero el grandioso y veloz vapor

Cristóbal Colón

Admite carga y pasajeros para dichos puntos y también para Canarias. Para pasajes, fletes y demás informes, diríjase á Sans y Piarrar, Conquistador, n.º 7.



Vapores-correos

FRANCESES. Saldrá de Barcelona el 15 Febrero para Montevideo y Buenos-Aires el vapor

La France

Admite carga y pasajeros. Informarán en Palma, plaza de Copiñas, n.º 5. 5